ISSN 1659-178X Volumen 14, Número 2, 2016 RevistaSEP-PyS@uned.ac.cr

Presentación

En el segundo número del año 2016, el volumen 15 de la Revista Posgrado y Sociedad (RPyS) nos interesa aportar investigaciones y experiencias que contribuyan al desarrollo social con una educación de calidad. Por esto contamos con artículos en los ámbitos educativo, legal y de las ciencias naturales, compartimos la entrevista con una experta en el uso seguro y responsable de las Tecnología de la Información y Comunicación (TIC), y nos enorgullece la acreditación del Doctorado en en Ciencias Naturales para el Desarrollo, del que la Universidad Estatal a Distancia es parte.

Asi, presentamos los aportes del Nodo de Innovación de nuestra Universidad Estatal a Distancia, equipo que propone este tema como eje transversal en la institución y comparte su experiencia de construcción de una visión sistémica para la gestión de la innovación institucional. Por su parte, Alberth Rojas Carranza y Cristian Moreira Segura abordan el tema de vinculación universitaria analizando aspectos sociales, ambientales y económicos en la interacción del Centro Soltis para la Investigación y la Educación y la comunidad rural de San Juan de Peñas Blancas en Costa Rica, identificando aspectos a mantener y fortalecer en esa relación, y proponer un instrumento para próximas evaluaciones.

Desde la Universidad Nacional de Educación a Distancia en España, la doctora Ana Fernández García aporta un análisis de la transición de las personas jóvenes a la vida adulta, etapa compleja que incrementa su condición en jóvenes que sufren y conviven con alguna problemática social. Se enfoca en la mediación educativa como un soporte esencial para fortalecer y apoyar en este tránsito a los jóvenes más vulnerables.

Además, a través del análisis de tres Recursos de Amparo presentados ante la Sala Constitucional costarricense, Elizarda Vargas aborda el cumplimiento del Principio al Debido Proceso y el Derecho de defensa durante la tramitación de los procesos disciplinarios por violencia escolar en tres centros educativos, enfatizando en la diferenciación entre los conceptos de violencia escolar

y *bullying*. Aporta los aprendizajes que se generan en materia disciplinaria y que deben evitarse en los centros educativos durante la tramitación de procesos.

En Apuntes de Actualidad compartimos la entrevista realizada a Andrea Urbas, fundadora y actual Directora de Programas de la Asociación Chicos.net de Argentina. El eje de la conversación fue el uso seguro, seguro y responsable de las Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) en niños, niñas y adolescentes especialmente en el ámbito educativo. Con ella se trataron temas como el ejercicio de derechos de las personas menores de edad en el ciberespacio, la alfabetización y la ciudadanía digitales, el rol de adultos y el ajuste de las instituciones educativas frente a los cambios que impone la tecnología.

Concluimos esta entrega con *Apuntes Universitarios*. En la nota del profesor Cristian Moreira se da cuenta de la acreditación del Doctorado en Ciencias Naturales para el Desarrollo, programa interuniversitario y multinacional que desde 2005 esta activo y a la fecha cuenta con 50 graduados que realizan trabajos de investigación en países como Guatemala, México, Colombia, Perú, España, República Dominicana, Panamá, Nicaragua, Paraguay, Venezuela y Costa Rica. Desde la UNED y el Sistema de Estudios de Posgrado, como parte del DOCINADE celebramos este reconocimiento al trabajo conjunto y de calidad que se ofrece, y que marca el interés por la mejora constante.

Espero que aproveche los contenidos que le ofrecemos y que nos brinde sus aportes. Reitero la invitación a investigar para cambiar su entorno, a que comparta sus resultados y a que considere la Revista Posgrado y Sociedad como una plataforma para difundirlos

Dra. María Martha Durán Rodríguez Directora